

令和3年度



## 「親学アクション」活動フォトコンテスト

単位PTAで行った「親学アクション」活動の様子を撮影したフォトコンテストの受賞作品です。  
今年度も行います。奮ってご応募ください。



優秀賞 山田小学校PTA  
「親子と一緒に過ごす時間」

親も子も疲れているコロナ禍。WHO公表の「親が心掛けるべき6か条」を紹介し、その中の「子どもと1対1の時間を作る」を実践。ステイホームの中、テレビを消し親子で向き合って楽しむ時間作りを心掛けました。



優秀賞 筑寺小学校PTA  
「ありがとう 感謝の気持ちを伝えよう」

コロナ禍で、家族の時間が増えました。これを機に、感謝の気持ちを言葉で伝える事の大切さを親子で考え、各家庭で「ありがとう」と言えたら、台紙にシールを貼りました。親子がお互いに温かい気持ちになれました。



あいモン公式  
**twitter**  
@nagoya\_aimon

教育委員会生涯学習課からのお知らせや  
おすすめ情報などを「あいモン」が  
元気なあいさつとともにツイートします!



あい・あい・あいさつ活動  
マスコットキャラクター「あいモン」

広告

**全品30%~95%off!!**

※一部例外あり

お近くの店舗一覧

- イオンモール新規敷店 [毎日営業] 名古屋市南区栄住一丁目7番10号
- イオンモール名古屋東店 [毎日営業] 名古屋市港区西茶屋二丁目11
- オアシス21店 [毎日営業] 名古屋市東区東桜一丁目11番1号
- 瑞穂店 [土日祝のみ営業] 名古屋市瑞穂区河岸一丁目3番9号
- 春日井店 [土日祝のみ営業] 春日井市桃木町八丁目2番地12
- 尾張旭店 [土日祝のみ営業] 尾張旭市本郷地ヶ原町四丁目45番地

★他にも店舗がございます！詳しくは検索してみてください★

とにかくおもちゃが安い！！

**おもちゃ屋さんの倉庫**

その他の店舗・オンラインショップはこちら！

おもちゃ屋さんの倉庫 検索

# おや がく

# 親学

子どもたちの  
健やかな  
成長を願って…



あい・あい・あいさつ活動  
マスコットキャラクター「あいモン」

P1・2 子育てで気になることを  
聞いてみました

P3・4 e-ねっと\*なごやで  
学ぼう！ やってみよう！

P5 おおきくなれ  
～幼児期の子どもたち～  
「育みたい人とかわる力」

P6 「家庭の日」普及・啓発作品

巻末 「親学アクション」活動  
フォトコンテスト



令和2年度「親学アクション」活動フォトコンテスト  
最優秀賞 清水小学校PTA

「親子で続けよう 目と目を合わせて笑顔で挨拶」

「おはよう」「いってらっしゃい」「おやすみ」いつものあいさつを  
目と目を合わせて、笑顔ですることを心掛けました。笑顔のあい  
さつはお互いをあたたかい気持ちにして、親子の大切な時間に  
なりました。

親学ノスメ

名古屋市教育委員会では、子どもにとって親はどうあるべきかを考え、  
子どもとともに親として成長する楽しさなどについて学ぼうとすることを  
「親学」として推進しています。  
[e-ねっと\\*なごやで楽しく学ぼう「親学」](#) →



# 子育てで気になることを

ふれあい

毎日忙しく、なかなか子どもとふれあう時間を  
もつことができません。

(幼稚園のお子さんの保護者)

幼児期の子どもにとって、親子のふれあいは、心や体の成長のためにとても大切なことです。しかし、多くの時間を見どもと一緒に過ごしたいと思っていても、忙しい中では、まとまった時間が取れないことがあります。そのため、親子の名前と顔が、なかなか覚えられません。

そのようなときは、散歩や買い物、食事やお風呂など、何かをしながらのタイミングでよいので、子どもと話をするようにしてみてはいかがでしょうか。友達のこと、遊びのこと、好きなことなど、何気ない話題から、子どもとの声を引き出してみてください。こうした時間の積み重ねが、「話を聞いてくれる」という安心感や信頼感につながります。

愛情をもつて接する

子どもの間違った行いは、その場でなぜ間違っているのかを伝え、望ましい行動をともに考え方、愛情をもつて諭すことが大切です。子どもを叱るときも、一人の人間として、我が子として、子どもを認めることが大切です。

地域のきずな

子どもがだれと遊んでいるかがわかりません。

(小学生の保護者)

子どもの友達の顔や名前を知っていますか。最近では、個人情報保護の点から、「子どもの交友関係がよくわからない」といった声を聞きます。実際に会ってかかわる機会がなければ、子どもの友達の名前と顔は、なかなか覚えられません。

そこで、地域で行われるイベントや学校行事に、子どもと一緒に参加してみませんか。その場で出会った子どもの友達やその親とおひさまと会話を楽しんだりすることを通して、子どもの交友関係を把握することができます。

あいさつで、子どもを見守る地域に

子どもの登下校時、通学路に出で、「おはようございます!」「こんにちは」と子どもたちや地域の方とあいさつをしませんか。あいさつをきっかけに、会話を交わし、かかわりを重ねていくことで、地域に知り合いが増えていき、子どもたちを見守る地域の輪が広がっていくことでしょう。

子どもの登下校時、通学路に出で、「おはようございます!」「こんにちは」と子どもたちや地域の方とあいさつをしませんか。あいさつをきっかけに、会話を交わし、かかわりを重ねていくことで、地域に知り合いが増えていき、子どもたちを見守る地域の輪が広がっていくことでしょう。

家庭の教育力を向上させるために、地域で子どもを育てる意識を高める必要があると思う市民の割合 **43.4%**

Check!  
平成30年度  
市政アンケートより

# 聞いてみました

生活習慣

子どもが朝、なかなか起きられません。

(小学生の保護者)

十分な睡眠やバランスのよい食生活など、普段から規則正しい生活を送ることは、心身の成長に大きく影響することがわかっています。特に睡眠にかかる習慣が心の安定、身体の発育成長などに影響するといわれています。子どもの頃の生活習慣は、大人になっても引き継がれることが多いので、今のうちから整えておくことが大切です。

そこで、毎日の睡眠や食事などの時間をおおよそ決めるようにしてみてはいかがでしょうか。例えば、寝る時間を決めるようにすると、朝も決まった時間に起きられるようになります。また、寝るまでの時間をどう過ごすかを子どもと一緒に考えることで、規則正しい生活を送ることにもつながります。

ちょっと早起き、散歩でスッキリ

いつもより少し早起きをしたら、親子で一緒に散歩をしてみませんか。翌々体を動かすことで、心も体もスッキリ。おいしく朝ごはんを食べることができます。また、地域の方との出会いや新しい発見があるかもしれませんね。

Check!  
平成30年度  
名古屋市生活調査

毎日、同じくらいの時間に寝ている割合

6年生 **38.9%** 中学校 **32.0%**

思いやり

SNSやオンラインゲームでの詐欺中傷が話題になっています。  
子どもが加害者や被害者にならないか心配です。

(中学生の保護者)

情報化社会が進む中、将来、子どもたちはインターネット上のコミュニケーションが当たり前になっていきます。SNSやオンラインゲームの危険性ばかりを恐れ、触れさせずにおくではなく、適切に利用できるように導く必要があります。

子どもたちの今後を考え、相手の気持ちを感じ取しながらインターネット上のコミュニケーションを図ることができるように、SNSでの伝え方やオンラインゲームで遊び際のルールを子どもと一緒に考えてみてはいかがでしょうか。子どもと一緒に決めてることで、ルールを守ろうとする意識が高まります。

命の尊さを伝える

家族の生活に合わせて、動物や植物などの生き物の世話を取り組んでみませんか。身近な生き物に愛情を注ぎ、育む中で、命の大切さについて実感が得られます。生き物の成長と共に喜びながら、命の大切さについて家族で話し合ってみましょう。

子どもの心のSOSは、何気ない発言や態度に現れることがあります。普段から子どもたちの心を大切にすることは、必ずしも効能です。もし、子どもが、いじめを受けていたり泣かれていたりしていることが分かったら、すぐに学校などに連絡しましょう。子どもたちは、人を傷つけてしまつた時の痛みや傷つけられたときの苦しみを、一緒に見てみてください。また、世の中には、様々な別個のSOSがあります。差別・偏見に対する心のSOSを受け止めで



# おかげくなあれ! ~幼稚期の子どもたち~

## テーマ：育みたい人とかかわる力

### 「幼稚期に育みたい人とかかわる力」

至学館大学 教授 小川 英彦

「人とかかわる力」とは、自分の思いを出したり、相手の思いを受け入れたりする力とを考えることができます。昨今、居場所が大切と言われるようになってきています。幼児が人と場にに対して安心感をもつことが前提となります。そして、自分の思いをもちっここと、仲間の思いに気づくこと、仲間のことを理解することなど、言葉を介して団体での生活経験を語彙で重ねていくことがポイントです。

幼稚期には、こうした自らの思いを及ぼしながら、自分の考えを調整して行動できるようになってほしいと思われます。また、

「人とかかわる力」は、生きていける基礎となるもので、社会性と呼ばれる力の土台を形成していくことになります。将来、社会の一員として必要となる社会的態度を身につけていくことになります。

3歳児には、気に入った他児と見先生と一緒に遊ぶ楽しさを感じること。4歳児には、気の合う仲間と思いを出し合って、一緒に遊ぶが楽しめる楽しさを味わうこと。5歳児には、友達と一緒に力を出し合い目的を達成する遊びを味わうこと。クラスの友達と共通の目的に向かって遊びや生活を進めてくるのではないかと思うから。家庭では日々の忙しさの中ですが、親子の協力・温かいつながりを大事にしたいのです。



### 『ひとのかかわりのなかで感じた子どもの成長と親の気づき』

享楽幼稚園 保護者 土屋 久美子

娘はとても恥ずかしがり屋で、入園するまで入前で話したり知らない人と接したりすることが苦手でした。

年長さんになり、園でのお誕生日会に娘も参加させていただきました。みんなの前に発表することができるのでうれしかった娘は不安でしたが、娘は大きな声でハギハギと自分の夢やお友達からの質問に答えることができました。発表を終え

た娘はとても嬉しそうで私もとても感慨深いものがありました。

近所の方に「今んちにはどがいつさつめでできなかつたこが少しずつできるようになっているので、子どもの中で一つづつ小さな階段を上がって成長しているのだなあと感心しました。

「こうしてほしい」「こうなつほしい」という親の思いから子どもにもやらせるよりも子どもが自分の環境や周りのお友達・先生から学び、自ら行動して発見し成長していくことが一番なのではないかと思いました。



家庭教育では、活発におしゃべりをします。でも、園では、友達とかかわれないよう心配です。家庭で子どもにできることはありますか。

Q&A

家庭で子どもにできることはあります。

園で集団生活が始まると、その中で友達とかかわれない様子を見ることがありますよ。家庭では、活発におしゃべりをするといふことは、お子さんにとってご家族は安心して思いを出せる存在のようです。

子どもは一人でいたい遊びを楽しんでいると、そこから友達とかかわるようになります。友達とかかわることには大切な経験ですが、保護者の方がそのことを気にすぎると、お子さんのプレッシャーになることもあります。日頃のお子さんの様子を園における事に注意して、お子さんが安心して自分の思いを出しながら友達とかかわるうれしさを感じられるように相談してはどうしょうか。また、ご家庭と園との連携について、お子さんが安心して自分の思いを出しながら友達とかかわるうれしさ人と触れ合えるよい機会です。様々な人と触れ合う中で感じる喜びがありますが、人にに対する安心感を育み、次第に自分から人と何かわっていく姿につながっていくと思います。お子さんの変容する姿を、楽しみにゆったりと見守ってあげてください。

教育委員会 幼児教育支援室

### 「家庭教育相談事業」のご案内

市立幼稚園において、保護者を対象に専門家による子育て相談会を開催しています。  
9月より開始予定です。開催日時、会場等は市公式ウェブサイトをご覧ください。



## 登録してみませんか 親学推進協力企業制度

教育委員会では、保護者である従業員に対し「親学」にふれる機会を提供していただける企業団体を「親学推進協力企業」として登録しています。親学企業アクションプラン①項目から2つ以上を選んでご登録ください。

### 親学企業アクションプラン①項目

- ① 新学を学ぼう!
- ② 新子で体験しよう!
- ③ 学校へこう!
- ④ 家族でいっしょに食事をしよう!
- ⑤ 子どもの記念日に本を贈ろう!
- ⑥ 地域の行事に親子で参加しよう!
- ⑦ 子どもに仕事を見せよう!
- ⑧ 企業からの独立提案!

### 教育委員会の支援

- 名古屋市の公式ウェブサイトに登録企業名を掲載します。
- 家庭教育に関する経験資料を配布します。
- 家庭教育が実施する事業を講師や講師会を無料で派遣します。
- 家庭教育に資する事業を実施する園児教育講座や講師会を無料で派遣します。
- 家庭教育の優先確保及び使用料の減免を行います。
- 観光・文化施設の優待券引券を配布します。

詳しくは、市公式ウェブサイトをご覧ください。



## 手をつなごう 心もつなごう 家庭の日

「家庭の日」普及・啓発作品の募集を行います。園児の図画作品の募集については、7月中旬に名古屋市公式ウェブサイトでお知らせする予定です。小中学生のスター作文の作品募集については、5月中旬に各学校を通じてご案内します。たくさんのご応募お待ちしています。

### ～昨年度（令和2年度）の作品～



※作品の年齢・学年は制作当時のものです。

6



※作品の年齢・学年は制作当時のものです。

5